



# 学校だより

豊島区立千早小学校 1月号

平成26年1月8日

校長 大関 房代

明けましておめでとうございます



昨年は 本校の教育活動にご理解ご協力をいただきまして、誠に、  
ありがとうございました。本年も千早小教職員一同、力を合わせ  
子どもたちの健やかな成長のために 一層の努力をしまいたします

平成26年 千早小学校教職員一同



校長 大関 房代

長く続いた工事の足場もすっきり取れて、きれいにお化粧直しをした校舎が子どもたち  
を迎えてくれています。昨年の夏から始まった校舎改築工事ももうすぐ終了です。

今朝、346名の子どもたちが元気に学校に戻ってきました。道具箱、習字の道具など  
両手に持ちきれないほどの荷物を抱えての登校です。「おはようございます」の合間に「お  
めでとうございます」の挨拶も聞こえてきます。中には、「今年もよろしく願います」  
と丁寧なお辞儀をする子もいてとても嬉しくなりました。

新しい年の初めというのは、誰でもが意欲や向上心をもち、今年一年間への夢や期待で  
心がワクワクするものです。自分が変わる可能性に満ちあふれているように感じます。大  
人でさえそうですから、ましてやこれから大人なろうとしている子どもにとってはなおさ  
らです。新しい年の始まりや新しい学期の始まりは、子どもが夢や希望をもつ絶好のチャ  
ンスであり、成長したい大きくなりたいという願望を実行に移す節目です。そのような一  
人一人の気持ちにしっかりと寄り添い、実現に向けて全力で支援をしていきたいと思いま  
す。

さて、今月24日は、いよいよ豊島区教育委員会研究推進校としての研究発表会です。  
2年間をかけて授業改善に取り組んできた成果を広く区内外の先生にお示しして、ご指導  
をいただきます。教師の教え込みではなくて、例え教師がいなくてもどうのように学習  
を進めていけばよいのか子ども自らが考え、課題に対して解決していけるような力を身に  
付けさせたいとの思いで取り組んでまいりました。今年の干支は「午」。午は、音読みで  
「ゴ」です。12支の干支で言うと前半が終わり、新しく後半が始まる位置にあり、前後  
の交差する数のことを午と言うそうです。いわば、これまでやってきたことに一息ついて、  
新たに気を整えて後半戦に臨むそんな節目の年でもあります。研究発表会がひとつの節目  
となり、これを機に千早小の学校力がさらにアップできればと願っております。

今年度も、保護者の皆様、地域の皆様をはじめ千早小を応援して下さる多くの皆様方の  
思いをしっかりと受け止めながら進んでまいります。昨年度に引き続き、ご理解とご支援  
をどうぞよろしくお願いいたします。

## 1月の行事予定

SC…スクールカウンセラー

1 (水) 元日	16 (木) 児童集会
7 (火) 冬季休業日終	校内書き初め展終
8 (水) 始業式 給食始 席書会 4時間授業	17 (金) 連合図工展始 SC来校日
9 (木) 席書会	20 (月) 全校朝会 連合図工展終
10 (金) 校内書き初め展始 保護者会(全) スキップ千早開設説明会 計測(1・2年)	23 (木) 音楽朝会 4時間授業
13 (月) 成人の日(お休み)	24 (金) 研究発表会 5時間授業
14 (火) 全校朝会 計測(3・4年) あすなろ学級授業始 委員会活動(5校時)	27 (月) 全校朝会 クラブ活動
15 (水) 安全指導 計測(5・6年) 租税教室(6年) 特別時程4時間授業	28 (火) 避難訓練
	29 (水) 4時間授業
	30 (木) 児童集会 にこにこ班給食・活動
	31 (金) SC来校日

### 【保護者会 & 「子どもスキップ千早」開設説明会 10日(金)】

- スキップ開設説明会Ⅰ 13:00-13:40 図書室
- 学級保護者会(1～3年) 13:45-14:45 各教室
- 全体保護者会 14:50-15:10 図書室
- 学級保護者会(4～6年) 15:15-16:15 各教室
- スキップ開設説明会Ⅱ 16:20-17:00 図書室 (Ⅰと同様の内容です)

※ 1～3年生は4時間授業、4～6年生は5時間授業です。

### 【豊島区教育委員会研究推進校 研究発表会 24日(金)】

24日(金)に豊島区教育委員会研究推進校の研究発表会を実施します。当日は、5時間目の授業を公開します。児童は、5時間目の授業終了後下校となります。PTA役員を始め、協力員の保護者の方々にはお手伝いをさせていただきますので、ご理解とご協力をお願いします。当日午後の時程は以下のようになります。

13:15 13:45                      14:30 14:45                      15:30                      16:30

受付	公開授業	移動	研究発表	指導・講評	パネルディスカッション	謝辞
----	------	----	------	-------	-------------	----

### 【スクールカウンセラーの3学期来校日】

日にち	1月	17日(金)	31日(金)		
	2月	6日(木)	14日(金)	20日(木)	28日(金)
	3月	6日(木)	14日(金)		
時間	8時30分～17時00分(原則)				

※ 面談を希望する方は、担任又は副校長に連絡してください。

# ちはやひろば

今月は、①研究発表 ②連  
合図工展 ③6年生の学習  
の様子についてです。

## 研究発表 「研究発表会にむけて」

研究推進委員長 横山 智恵子

本校では、平成24・25年度 豊島区研究推進校として「問題解決的な学習を通して、自ら考え表現する児童を育てる指導法の工夫」をテーマに社会科と生活科の授業改善に取り組んできました。問題解決的な学習とは教師が子どもたちに知識を伝達するだけの授業ではなく、子ども一人一人が自ら問題をもって知識を獲得していく授業です。そのために子どもたちが問題意識をもちやすい教材の準備をしたり、学習の見通しをもてるような指導計画の掲示を工夫したり、子どもたちが自分の学習の軌跡をノートに表すことに意欲的になるような支援を重ねたりしてきました。その成果を1月24日（金）に発表します。

子どもたちは問題や課題を把握すると自分なりの予想がたてられるようになり、その解決に向けて調べ学習をするようになりました。そして分かったことを分類したり比較したりして考え、自分の考えをもつようになり自分の言葉で表現することに抵抗感がなくなってきました。

これらの成果は社会科や生活科に限らず、その他の教科の学習にもこの学習方法が生かされつつあります。

## 図工 「連合図工展を迎えて」

図工専科 渡邊 文樹

1月17日（金）より20日（月）まで、豊島区民センター1階展示場にて連合図工展が開催されます。豊島区内小学校23校と、竹岡健康学園の各校から選ばれた図工の作品が、一同に集まる展覧会となります。会場のスペースの関係で各校とも出品数は限られていますが、豊島区の小学生の様々な作品は、子どもたちにとって何よりの刺激となり、表現の幅を広げる学びの場となります。ぜひ、お子様とともにご来場くださり、子どもの想像力の素晴らしさ、表現力の豊かさに触れて、図工教育の大切さを感じていただけたら幸いです。

会場は池袋駅に近く、お立ち寄りいただくのに便利な場所です。初日と最終日の開催時間に違いがあります。詳しくは後日お配りする案内をご覧ください。

## 6年生 「6年の学習の様子」

6年生担任 平野 雅則

卒業まで残すは3学期のみとなりました。登校する日は卒業式を含め54日です。子どもたちは、2学期後半頃から特に小学校生活のまとめを意識して学習に取り組んできました。それぞれが自分に合ったためあてをもち、それを達成するためにこつこつと努力する姿に成長を感じています。

総合的な学習の時間では、「ふれあいボランティア」の学習を行っています。テーマごとにグループに分かれ、ボランティア活動を進めています。ユニセフ募金、古靴を回収して海外に送る活動、書き損じハガキを回収してボランティア団体に寄付する活動など、様々です。学習を進める中で、困っている人に手を貸したり席を譲ったりという行動が自然にできるようになったという声もあります。こうした日常的な行動も、全校に広げていけるとよいです。

3学期は、卒業関連の行事もあり忙しくなりますが、しっかりと学習のまとめをしていきます。保護者の皆様には、引き続き何かとお世話になりますが、卒業までどうぞよろしく願いいたします。